

Bulletin Paroissial de Quéven

N° 340 Septembre - Octobre 2017

Le Numéro 2,00 €

Renouveau



Paroisse de Quéven



La loi de l'itinérance et de la durée p. 3
Pour vous, qui suis-je ? p. 5
Le Christianisme : Religion officielle p. 7
Images de la vie paroissiale p. 8 - 9
Joseph Wresinski (1917 - 1988) p. 12

La loi de l'itinérance et de la durée

La valeur du passage d'un prêtre dans une communauté ne réside pas dans la durée, ni de sa vie, ni de sa mission, car le prêtre est par essence un homme itinérant. Trop courte ou très longue, la durée de vie et de mission du prêtre réside dans la *signification* de sa présence au milieu d'une communauté de croyants. Deux brefs passages ont marqué la vie communautaire de notre paroisse de Quéven cette année 2016-2017. L'année 2017-2018 commence un nouveau passage. Qu'est-ce que cela signifie pour nous ? Rien ?

Voici qu'un prêtre nous est envoyé et voici que ceux qui l'ont envoyé le retirent en temps voulu, conformément à la volonté de Dieu qui s'exprime dans celle de nos supérieurs majeurs. Il nous faut écouter avec patience et foi cette voix du Seigneur qui nous appelle à autre chose et savoir partir lorsque cela devient nécessaire pour nous-mêmes et pour le bien de l'Eglise. Chacun de nous est pourtant investi d'une mission qu'il devra quitter un jour ou l'autre. Partir tôt ou tard n'est pas l'objectif final, mais donner une signification à la mission, tel est le témoignage de foi qu'il nous reste à donner.

Merci aux chrétiens qui m'ont donné le meilleur d'eux-mêmes pour l'animation pastorale, Merci à ceux qui m'ont reçu à leur table, merci pour les bons conseils, merci pour l'accueil, les sacrifices consentis et le dévouement, merci pour ce que Dieu nous a donné de vivre en cette année 2016-2017, Merci pour ce que nous sommes appelés à vivre pour le restant de notre vie. Au revoir et à bientôt, le prêtre continue son itinérance.

Abbé Joseph Roger Lima

Pardon de Saint Nicodème

Le pardon de St. Nicodème aura lieu le dimanche 3 septembre.

Le matin : Messe à 10h30.

Repas+Kir à 12h30 : Adultes 12€

Enfants 5€

L'après midi :

Chants bretons, avec Gwenn et Vincent.

Chants de marin et musique bretonne par le groupe « Poï-Poï ».

Buvette, café, crêpes.

Une artiste du « Carton à dessin » exposera ses œuvres dans la chapelle.



POUR VOUS, QUI SUIS-JE ?

«**Pour vous, qui suis-je ?**» (Marc, 8, 29) Qui est Jésus pour ses contemporains ? **Un homme ordinaire**, né en l'an -4, l'année de la mort d'Hérode Le Grand. Sa mère lui donne le prénom de Jésus, «Yeshoua» ; «Dieu sauve», en hébreu. Un 25 décembre ? Non, cette date est un jour symbolique ; c'est celui du solstice d'hiver, quand les jours commencent à augmenter. Où ? À Bethléem, la ville du roi David (10ème siècle avant notre ère), disent les évangélistes Matthieu et Luc . Mais beaucoup d'historiens pensent que c'est plutôt à Nazareth, en Galilée, la ville où il a passé son enfance et sa jeunesse . La Galilée n'a pas bonne presse aux yeux des Juifs de Judée, si on en croit ce que disent les Pharisiens à Nicodème : «Etudie ! Tu verras que ce n'est pas de la Galilée que surgit le Prophète !» (Jean, 7, 52) Il naît dans une famille pauvre et, adulte, il exerce le métier de charpentier ; c'est du moins ce que l'on pense en s'appuyant sur l'évangile de Marc (6, 3) . En tout cas, c'est un métier manuel, lié au bâtiment .

Instruit ? On le voit lire et enseigner à la synagogue de Nazareth ou de Capharnaüm ; s'il parle l'araméen, la langue du peuple, il connaît donc aussi l'hébreu, ce qui d'ailleurs étonne ses compatriotes : n'est-ce pas le fils du charpentier ? Mais le moins qu'on puisse dire, c'est qu'il n'est pas très apprécié . «Nul n'est prophète dans sa patrie » . dira-t-il (Marc, 6, 4) . A-t-il eu des frères et sœurs ? La question divise . Pour les chrétiens, Marie est restée vierge après la naissance de Jésus et le terme de «frère» utilisé plusieurs fois dans les évangiles avait en hébreu comme en araméen un sens large, pouvant aussi bien désigner des cousins . Pour beaucoup d'historiens cependant, il s'agirait bien de frères et de sœurs . Quatre frères sont nommés, pas toujours dans le même ordre, exception faite du premier: Jacques, José, Jude et Simon . On ne nomme pas les sœurs ; compte-tenu du pluriel, elles seraient au moins deux . Mais là encore, les interprétations divergent : **1)** frères et sœurs que Joseph aurait eus d'un premier mariage, donc demi-frères et sœurs ? **2)** frères et sœurs que Marie, devenue veuve, aurait conçus avec Clophas, le frère de Joseph, selon la coutume juive du lévirat (donc encore des demi-frères sœurs) . **3)** frères et sœurs que Marie et Joseph auraient conçus après la naissance de Jésus ? On le voit, les historiens sont loin d'être d'accord !

Cet homme est **un Juif pieux** . Il sera circoncis huit jours après sa naissance (Luc, 2, 21) Il respecte les prescriptions de la loi juive, qu'il s'agisse de prescriptions vestimentaires ou alimentaires ; il fréquente les synagogues et le Temple de Jérusalem . «N'allez pas croire que je sois venu abolir la Loi et les prophètes.» (Matthieu, 5, 17) . Juif, il n'en fréquente pas moins les publicains, les pécheurs, les lépreux et les prostituées, au grand scandale des pharisiens et il n'a jamais prôné la désobéissance à l'égard de l'occupant romain : «Rendez à César ce qui est à César» (Matthieu, 22, 21). En fait il apparaît comme un homme libre . S'il respecte la Torah, il prend ses distances avec certains aspects comme les ablutions rituelles (Luc, 11, 39,40) ou le shabbat (Marc, 2, 23-27) . Il met au-dessus de tout l'amour du prochain (Marc, 12, 28-32) ou Luc (6, 36-38) .

Un homme ordinaire ? **Pas si ordinaire que ça !** Il dérange et laisse ses contemporains perplexes . D'abord, il connaît les Ecritures et parle bien, au grand étonnement de ses compatriotes, et de sa propre autorité : «moi, je vous dis...» (Matthieu, 5, 43-44) . Il tient un discours provocateur : «Heureux, vous les pauvres...vous qui avez faim.» (Luc, 20, 21) utilisant un langage imagé et partant de la réalité vécue . Mais il possède un autre don : il guérit et le récit de ses miracles occupe une place importante dans les évangiles . Encore faut-il croire en lui! (Matthieu, 13, 58) . Il s'arroge même le droit de pardonner les péchés ! (Marc, 2, 10) et affirme sa proximité avec Yahvé qu'il appelle «Père» : abba, papa en araméen . Comment ses adversaires ne seraient-ils pas fous de rage ? Même ses «frères» le trouvent dérangé : «il est fou» (Marc, 3, 21) . et prennent leurs distances avec lui. Il a pourtant beaucoup de sympathisants et attire des foules considérables au point de représenter une menace pour l'ordre public, tant aux yeux des Romains qui craignent une révolte que des notables juifs qui sentent leur autorité menacée .

Mais **sa mort honteuse** sur le bois de la croix laisse ses admirateurs désemparés : «Nous espérons qu'il allait délivrer Israël» disent les disciples d'Emmaüs . Mais voilà qu'au matin de Pâques, les femmes trouvent le tombeau vide . Cette résurrection laisse cependant ses admirateurs incrédules au point que Jésus doit insister : «Voyez mes mains et mes pieds ; c'est bien moi! Palpez-moi!» (Luc, 24, 42) .

Mais alors qui est-il?

Marcel Le Mouillour.

LE CHRISTIANISME : RELIGION OFFICIELLE

Après deux siècles de persécutions parfois violentes, les chrétiens vont enfin pouvoir souffler . En 312, Constantin accède à la tête de l'Empire romain d'Occident avant de régner seul à partir de 324 sur l'ensemble de l'Empire et, sans transition, le christianisme accède au statut de religion privilégiée bien que Constantin ne fût pas chrétien lui-même . L'Eglise bénéficie dès lors de nombreuses dotations de l'Empire et Rome se couvre de basiliques . En 313, est publié un édit de tolérance à l'égard de toutes les religions, assurant la liberté de culte à tous les citoyens de l'Empire . Cet édit n'a rien à envier aux textes des grands penseurs modernes qui, au 18^{ème} s. fonderont le principe de liberté de conscience et de religion .

Constantin ne se fera baptiser que sur son lit de mort en 337 mais d'emblée il s'érige en protecteur de l'Eglise, n'hésitant pas à s'ingérer dans ses affaires, y compris en ce qui concerne le dogme, sans apparemment susciter de réaction négative, bien au contraire ; il sera considéré comme le premier souverain chrétien de l'histoire et on en fit même un saint inscrit au calendrier ! Il était pourtant loin d'être un enfant de chœur, mais on ferma les yeux sur sa cruauté, par exemple à l'égard des membres de sa famille, eu égard à l'aide qu'il apporta à la religion chrétienne . Mais cette aide était d'abord dictée par le souci que l'homme d'Etat avait de son Empire, fragilisé par la décadence des mœurs et la corruption qui sévissait à tous les échelons (il n'y a rien de bien nouveau sous le soleil!) . Or, l'Eglise lui offre un modèle de probité et de justice, ainsi que d'une organisation structurée et hiérarchisée .

Une chose cependant l'inquiète : la division des chrétiens concernant l'identité du Christ, division qui n'est pas nouvelle et il craint que cette division nuise à son projet, celui d'unifier son Empire sous la bannière du christianisme . Aussi impose-t-il un concile qui se tient à Arles en 314, d'autant que les controverses des 2^{ème} et 3^{ème} s. ne sont pas finies que surgit un nouveau mouvement mené par un certain Arius, titulaire de la paroisse du port d'Alexandrie en Egypte et théologien réputé qui sait parler aux foules ; celui-ci refuse de considérer le Christ comme l'égal de Dieu . L'évêque d'Alexandrie s'inquiète de la division qu'une telle position pourrait susciter chez les chrétiens . Convoqué à comparaître devant le concile réuni par l'évêque, Arius a de fidèles soutiens et, excellent pédagogue, se défend bec et ongles et campe sur ses positions . On en est au point que la menace d'un schisme (scission) plane sur le christianisme, ce qui évidemment pourrait mettre en péril l'unité de l'Empire . Aussi Constantin veut-il conjurer au plus vite cette menace et de son propre chef, lui qui n'est pas même chrétien, décide de convoquer un concile à Nicée en 325 pour qu'enfin cette question de la nature du Christ soit tranchée, lequel concile aboutira à l'élaboration de ce qu'on appelle le Symbole de Nicée e. (cf. Renouveau N° 335)

De religion privilégiée, le christianisme devient en 380 la seule religion officielle de l'Empire avec l'arrivée au pouvoir de Théodose 1er et même religion d'Etat en 391 . En 381, au concile de Constantinople, est rédigé un nouveau texte du Credo, en grec, connu comme le symbole de Nicée-Constantinople ; c'est celui que l'on récite aujourd'hui ; Cela ne mettra pas pour autant fin aux querelles théologiques qui mettent aux prises jusqu'aux simples fidèles . « Réclamez votre monnaie et le commerçant se met à parler de théologie ! » s'exclame Grégoire de Nysse, en 383.

Mais s'il favorise l'expansion du christianisme, l'Empereur contribue aussi à pervertir le message du Christ dans la mesure où il favorise la collusion entre le pouvoir temporel et le pouvoir spirituel . Et cela marquera durablement et de manière scandaleuse l'histoire de l'Eglise dont l'emprise sur la société s'accroît : de persécuteurs, les chrétiens vont devenir persécuteurs . St Augustin parlera même de persécutions justes : celles que font les Eglises aux impies . Telle est la logique qui conduira aux croisades, aux guerres de religion entre chrétiens, à l'Inquisition...

Marcel Le Mouillour

IMAGES DE LA VIE PAROISSIALE

EGLISE N.D. DE LA FOSSE A GUEMENE SUR SCORFF

SORTIE DE LA CHORALE LE
 30 MAI 2017



CENTRE BOUDHISTE DE PLOURAY



EGLISE N.D. DE
 KERNASCLEDEN

PROFESSION DE FOI
26 juin 2017





Vivre ensemble : il apparaît pour cela qu'un minimum de valeurs soit le soc indispensable . La première de ces valeurs est bien le respect de l'autre, de sa dignité, de son droit à la liberté et au bonheur . On rappellera la formule bien connue : ma liberté s'arrête là où commence celle d'autrui . Le respect, c'est ne pas le traiter comme un moyen, c'est ne pas l'instrumentaliser, ne pas l'utiliser comme une chose, par exemple comme un ventre de substitution qu'on pourrait louer (gestation pour autrui) ou un réservoir d'organes qu'on pourrait acheter ou encore un esclave sexuel . Respecter l'autre, c'est respecter sa liberté de penser, d'avoir des opinions qui ne sont pas les miennes et de les exprimer. Voltaire disait en substance : je ne partage pas vos idées mais je ferai tout pour que vous puissiez les exprimer . C'est encore respecter son droit à rechercher son bien-être comme il l'entend tant que cela ne nuit à personne . Respecter sa dignité, c'est aussi lui reconnaître le droit

d'assurer sa subsistance autrement qu'à coups de subventions en rétribuant correctement son travail . Et faire de l'individu un assisté à perpétuité ne contribue pas à lui donner une bonne image de lui .

Cet idéal d'une vie pacifiée n'exclut évidemment pas les conflits et les divergences d'intérêt; du moins peut-on espérer que leur conciliation se fasse dans le souci du bien commun . Évidemment encore, cet idéal d'une vie pacifiée laisse l'individu seul face à ses interrogations existentielles . On peut bien accuser la religion d'être l'opium du peuple mais par quoi l'athéisme militant l'a-t-il remplacé ? Que propose-t-on en dehors de la société consumériste qu'est la nôtre ? On peut épiloguer sur les raisons de l'attraction qu'exerce le djihadisme auprès des jeunes occidentaux ; mais certains ne se laissent-ils pas attirer par le miroir aux alouettes que font briller les recruteurs ? Une noble mission : secourir leurs « frères » victimes de la guerre néocolonialiste des occidentaux.

Marcel Le Mouillour

La paroisse recherche



Paroisse de Quéven

Pour le RNVO : Des bénévoles pour distribuer le journal de la paroisse (tous les deux mois) pour, les zones de Croizamus, Rue Joliot Curie, Kerousseau .

Pour l'EGLISE : Des bénévoles pour l'ouverture et la fermeture des portes de l'église .

././././.

Pour le Secours Catholique c'est aussi la rentrée ! Nos activités reprennent à l'espace St. Eloi de 14 à 17h. les mardi et jeudi rue du Professeur Lote à Quéven .

La braderie du Secours Catholique aura lieu le mercredi, 18 octobre 2017, de 09h. à 17h., à l'Espace St. Eloi .



Joseph Wresinski (1917-1988)

Créateur d'ATD Quart monde, l'homme qui déclara la guerre à la misère.

Le père Joseph Wresinski naît dans une famille d'émigrés pauvres d'un père polonais et d'une mère espagnole . Il grandit dans un foyer très pauvre à Angers . Marqué par son engagement au sein de la JOC, il dénonce l'abandon des milieux populaires . Curé dans des paroisses ouvrières et rurales pendant dix ans, il est invité



par son évêque en 1956 à rejoindre 252 familles rassemblées dans un camp de sans-logis à Noisy-le-Grand où il restera onze ans . «*Ce jour-là, je suis entré dans le malheur*», écrit-il plus tard . Il consacre toute son énergie à faire reconnaître ce peuple en quête de dignité . Il propose aux familles de créer un jardin d'enfants et une bibliothèque . Une chapelle, un atelier pour les jeunes et les adultes, une laverie, un salon d'esthétique pour les femmes sont réalisés peu à peu .

En 1957, Il crée avec les familles du camp, une association qui sera refusée par le Ministère de l'intérieur . Il crée donc avec des amis «**Aide à Toute Détresse**» qui deviendra plus tard le «**Mouvement international ATD Quart Monde**», puis «**Agir pour la dignité Quart monde**», dans ce camp installé par le mouvement Emmaüs et son fondateur l'Abbé Pierre . Des hommes et des femmes de tous horizons le rejoignent peu à peu . Il rencontre des dirigeants des nations, des églises, des organismes internationaux partout dans le monde . Il crée un institut de recherche sur l'extrême pauvreté .

En 1958, Geneviève De Gaulle-Anthonioz (1920-2002) rencontre le père Joseph . A Noisy-le-Grand, elle retrouve la misère mais aussi la fraternité qu'elle a vécues, ayant été déportée à Ravensbrück . Elle se lie à ces familles très pauvres et accepte de 1964 à 1998 la présidence de l'association qui a pour objectif l'éradication de l'extrême pauvreté et comme principe fondateur que ceux qui subissent cette situation doivent être les premiers acteurs de leur propre promotion . Le Mouvement ATD Quart monde est aujourd'hui présent dans 32 pays sur les 5 continents grâce à 450 volontaires-permanents, 6.273 alliés et 2.260 militants, 22.172 donateurs et 50 salariés en France .

Dans la boue du camp des sans logis, le père Joseph Wresinski mène des actions de type culturel . Il ne fait pas de distributions alimentaires ou vestimentaires, mais milite pour

la dignité des plus pauvres dans la culture et la lutte contre l'illettrisme pour qu'ils puissent prendre eux-mêmes leur destin en main, refusant toute forme d'assistanat .

Membre du Conseil Economique et Social de la République à partir de 1979, il rédige un rapport intitulé «**Grande pauvreté et précarité économique et Sociale**» qui sera adopté en février 1987 . Le rapport reconnaît la misère comme une violation des droits de l'Homme . Le 17 octobre 1987, plus de 100.000 personnes répondent à Paris à l'appel du père Wresinski pour exprimer la nécessité de s'unir pour faire respecter les droits de l'homme .

Une dalle à l'honneur des victimes de la misère est scellée sur la parvis du Trocadéro : «**Là où des êtres humains sont condamnés à vivre dans la misère, les droits de l'Homme sont violés. S'unir pour les faire respecter est un devoir sacré**» .

La journée mondiale du refus de la misère est reconnue officiellement par les Nations Unies comme journée internationale pour l'élimination de la pauvreté . Elle est célébrée chaque 17 octobre partout dans le monde .

Le père Joseph Wresinski est décédé le 14 février 1988 dans un hôpital à Paris . Il est inhumé à Méry-sur-Oise au siège du centre international d'ATD Quart Monde .

2017, Commémorer, mais surtout agir .

2017 est l'occasion de célébrer à la fois le centenaire de la naissance de son fondateur Joseph Wresinski, les 60 ans de sa création et le 30^{ème} anniversaire de la Journée mondiale du refus de la misère qu'elle a instaurée, mais plutôt que de souffler des bougies, l'ONG veut surtout mobiliser davantage contre la pauvreté .

Cette mobilisation s'appuie sur plusieurs actions .

- Diffusion d'un «**appel à l'action pour une société autrement**» .
- Invitation aux chorales et aux artistes pour la diffusion d'un livret de 13 chants .
- Des spectacles et concerts célébrant le courage et la résistance des populations vivant dans la misère .
- Des conférences et dialogues sur le thème «**Penser une société sans la misère à ceux qui la vivent**» .
- Un grand rassemblement Européen les 14 et 15 octobre à Paris .
- Un rassemblement au Trocadéro le 17 octobre .
- Une pièce de théâtre «**Un peuple aux yeux ouverts**»
- Un grand concert à l'Olympia le 17 octobre au soir
- .

LA VIE PAROISSIALE (au 10 août 2017)

Un service de prière pour les défunts aura lieu le dimanche 3 septembre 2017 à la messe de 10h30

Lucienne HELLO - Jean-Luc GUILLERMIC - Germaine DIGUE - Sylvain PERSIANI - Raoul MAMERT - Pierre EVEN - Mathurin LE FLOCH - Alain LE PRON Marie Yvonne LE SQUER - Jeanne SALAÛN - Anne Marie ROLLAND - Ernest MAUNIER - Josette LE DELLIOU - Eugène FLEGEAU - Gilbert EVEN Sylvie GUILLAUME - Jeannick LAMY - Yvette LE CLECH - Berthe LE NEZET - Simone HUCHET - Marie-Thérèse van RENTERGHEM - Louis MAHO - Valentine MOËLE - Christine RAUX - Gilberte de la HOGUE - Rémy MENTEC - Jeanne TILLY - Janine SARBONI - Alain LOMET - Gérard PASSAL - Roger Yhuel - Jeanne MOËLO - Janine PAUMIER - William LEPOLAZEC - Pierre LE GALLE - Marie Anne JOSSE - Marie Yvonne LE CLOIREC - Yves JAMETTE - Joséphine MARANGONI - Gérard JANOT André LE THIEC - Janine LE VOÛÈDEC - René AUDRENO - Mathurin GUILLEMOT - Michel Guégan - Etiennette LOMET - Huguette GAUTHIER - Yves RIOU - Henri ROUSSELOT - Yvonne LE GALLIC - Denise QUERRE - Thérèse GOURDEN -

Service de prière pour les défunts de l'année écoulée ; le 1er dimanche du mois à 10h30

Avons célébré le baptême de : Pauline de Vitton, Mélanie Naïma et Lyan Naïlani Tiaguio, Malo Zeiner, Charly Le Monsonnec, Timothée et Océane Bourdeux, Malo Evanno, Nino Sagot, Gaspard Daussy, Louise Vernon, Simon Quillévéré, Côme Lemaire, Elli Bocher, Jonas Maupin Le Moing, Anna Rivallain, Ophélie Louis, Elsa Le Grumelec, Coline Guerder

Avons célébré le mariage de : Gwennaëlle Le Bellec et Yoann Le Hel, Aurélia Nielly et Stéphane Péron, Cécile Kervegant et Sébastien Kerjean, Anaïs Comte et Nicolas Lemaire, Fanny Gourden et Michel Lemaire, Marie Anne Evenas et Matthias Sauvaget

Comme vous le savez, le Père Joseph Roger Lima nous quittera le 31 août et sera remplacé par le Père Jean Marc Harnois, recteur des Paroisses de Pont Scorff, Cléguer et Quéven. Par conséquent, il nous est difficile de vous communiquer les horaires de certaines messes dominicales à Quéven. Merci de consulter le tableau d'affichage à l'église et au presbytère.

septembre

Samedi 2	18h00	Messe à Gestel
Dimanche 3	10h30	Pardon de Saint Nicodème – service de prière pour les défunts Messe pour Lucienne Hello, Valentine Moële, Marie-Anne Mellou, Max Bolay, Denise Quéré
Samedi 9	11h00	Baptême de Jade Le Quilleuc, Mathis Jamet
	18h00	Messe à Gestel
Dimanche 10	10h30	23^{ème} dimanche du Temps ordinaire Messe pour Jean Le Foulgoc Baptême de Nina Le Flohic
Vendredi 15	14h30	Rosaire à Saint Méen
	20h00-22h00	Préparation au baptême à Saint Méen
Samedi 16	14h00	Mariage de Julie Mariette et Brayon Carrie
	18h00	Messe à Gestel
Samedi 23	18h00	Messe à Gestel
Dimanche 24	10h30	25^{ème} dimanche du temps ordinaire – Messe de rentrée pastorale – Les familles sont particulièrement invitées Messe pour 2 familles, Michel Le Palud
	11h45	Baptême de Maxence Vivien
Samedi 30	18h00	Messe à Gestel

Dates de préparation au baptême en 2017 à Saint Méen :
le vendredi 15 septembre 20h00-22h00
le samedi 18 novembre 10h00-12h00

Inscriptions et Réinscriptions aux sacrements, à la catéchèse, à l'aumônerie... au presbytère Lundi au samedi matin 10h-11h30 et 17h-18h30

Octobre

Samedi 7	18h00	Messe à Gestel
Samedi 14	18h00	Messe à Gestel
Samedi 21	18h00	Messe à Gestel
Dimanche 22	11h45	Baptême de Cassy Le Doze
	15h00	Théâtre organisé par le Comité des 3 chapelles aux Arcs
Samedi 28	18h00	Messe à Gestel
Dimanche 29	11h45	Baptême de Malone Philippe

2017/2018 : Rejoignons des équipes paroissiales et mouvements d'Eglise
Chorale, Accueil au presbytère, Equipe du Rosaire, Renouveau, Chapelles, Equipe Obsèques, Equipe mariages, Ménage à l'église, Liturgie, Musique, Catéchèse.

Paroisse Saint-Pierre-Saint-Paul-QUEVEN

PRESBYTÈRE

02 97 05 05 54 (éventuellement, laisser un message)

57, rue Jean-Jaurès 56530 Quéven

- C.C.P. Nantes : 908-82 U

Web : <http://www.paroissequeven.fr>

Mail : paroisse.queven@wanadoo.fr

AU SERVICE DE LA PAROISSE

Roger Lima, prêtre presbytère de Quéven - Tél. 06 27 11 18 17

Bernard Haï, prêtre, presbytère de Gestel - Tél. 06 76 54 90 00

Correspondante du GAP : Chantal Uguen

Mail : chantaluguen@yahoo.com

Animatrice de pastorale : Françoise Alverne

Mail : aumonerie.queven@wanadoo.fr

MESSES À LA PAROISSE

Mercredi et Vendredi : 9h

Samedi : 18h à Gestel pour Gestel et Quéven

Dimanche : 10h30

ACCUEIL AU PRESBYTÈRE

Tous les jours de 10h à 11h30 à et de 17h à 18h30 - sauf le samedi après-midi et le dimanche.

BAPTÊMES

Faire la demande au presbytère deux mois avant la date prévue. Les baptêmes sont célébrés le samedi à 11h30 (selon disponibilité des prêtres), le dimanche après la messe de 10h30 ou pendant la messe. L'inscription aura lieu au presbytère.

MARIAGES

Prendre contact au moins 3 mois avant la célébration.

Il sera alors proposé une préparation au mariage.

COMMUNIONS AUX MALADES

Faire la demande au presbytère

OBSÈQUES CHRÉTIENNES

Lors d'un décès, la famille est invitée à passer au presbytère ou à prendre contact avec le Père Roger Lima sur son portable 06 27 11 18 17

SERVICE DE PRIÈRES POUR LES DÉFUNTS

Chaque premier dimanche du mois, à la messe de 10h30

ÉGLISE OUVERTE

Chorale paroissiale : répétition salle St. Méen le vendredi à 20h.

ADRESSES SANTÉ

SAMU : 15 POMPIERS : 18

MEDECINS DE GARDE : 02 97 68 42 42

SOS MEDECINS : 08 25 85 03 08

Médecins généralistes :

Cristini Sylvain - place du Général De Gaulle..... 02 97 05 00 24

Lahire Jean-Pierre - 4, rue de la Gare 02 97 05 01 18

Le Bouquin Jean-Pierre - 4, rue de la Gare..... 02 97 05 08 67

Poirier Françoise et Weyne Laurène - 39, rue Jean Jaurès..... 02 97 59 51 77

Maison médicale - 14, rue Anatole France :

Passéon Aurélie, Le Gallo Martine, Loïc,

Fiche Annie, Le Coq Nicolas..... 02 97 05 10 09

Médecin acupuncteur :

Lales Marie-Annick - 7, rue Jean Jaurès..... 07 68 98 56 50

Infirmiers :

Bouvier Cathy, Dolz Delphine,

Gigou Sophie - CABINET place Pierre Quinio, 02 97 05 39 98

Hado Laurence, Jeannin Isabelle, Le Goué Manuella,

Ropers Gwenaëlle - CABINET place Pierre Quinio..... 02 97 64 25 04

Aurélien Puren - 14, rue Victor Massé..... 06 78 72 82 01

Le Moel Yves-Marie et M. Dollet

CABINET 10, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 06 01

Labro Yves, Raoul Franck - 8, rue Joliot-Curie 02 97 05 16 11

Feret Philippe, Pinto Loïc - Kerlaran 02 97 05 42 98

CABINET 4, rue Ambroise Paré

Jéhanne Marino-Daugrois..... 06 20 94 68 67

Katrine Cannone 06 68 94 59 89

Sage Femme :

Alice Debuire D.E..... 06 16 57 34 18

Ambulances

Even-Le Floch - 181, rue de Belgique - Lorient..... 02 97 83 20 20

Quéven Ambulance - Beg Runio 02 97 05 43 25

Taxis-Transports Médicaux

Taxi Quévenois - Magali Le Hen (La Trinité) 06 29 99 14 69

..... 02 97 05 30 30

Maucort Sandra..... 06 76 11 58 65

Masseurs-Kinésithérapeutes

Stragliati Nicolas, Stragliati/Kries Caroline,

Choo-Kun/Bellaud Marie, Madec Rémy - 4, rue de Kerdual 02 97 05 34 85

Leroy Jean-Baptiste, Cuenin Xavier, Gouzerh Nolwenn, De Puniet Leslie,

Bideau Orane, Boissou Juliette - 42 bis, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 15 50

Baquette Anne-Marie D.E - 3, rue des Peupliers 02 97 05 04 13

Ostéopathes

Leroy Jean-Baptiste - 42bis, rue Jean Jaurès 06 81 69 30 02

Keller Céline - 60, rue Jean Jaurès..... 02 97 80 85 58

Chirurgiens-Dentistes

Hénaff-Madec Rozenn - Place de la Ville de Toulouse 02 97 05 27 40

Jésus Laurent - 64, rue Jean Jaurès 02 97 05 02 50

D' Elamine - 64, rue Jean Jaurès 02 97 05 02 50

Le Pavec Vincent, Prietto Jocelyne

Maison médicale - 14, rue Anatole France 02 97 05 05 43

Coreau Frédéric, Spécialiste qualifié en orthopédie dento-fasciale

Résidence Les Arcs 7, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 33 60

Orthophoniste

Lafourcade Dominique DFM Nantes - 3, rue des Peupliers..... 02 97 05 00 55

Milheu Flora - 3, rue des Peupliers 02 97 37 63 49

Audioprothésiste

Agnès Boulben - 1, rue de la Gare..... 02 97 37 94 67

Pédicures - Podologues

Rnaud Isabelle - 4, rue de la Gare..... 02 97 05 41 08

Desretes Marine - 60, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 33 27

Opticiens

Clair Optique - Floch Pascale - 34, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 41 78

Hazevis V. et Checco I., place de la Ville de Toulouse 02 97 05 05 79

Vision Plus - centre commercial Leclerc 02 97 24 46 65

Pharmacies

Charnal Laure - 10, place de la Ville de Toulouse 02 97 05 09 31

Pharmacie Jaurès - 30, rue Jean Jaurès 02 97 05 07 10

Pharmacie centre commercial Leclerc 02 97 35 06 58

Laboratoire d'Analyses Médicales BIOLOR

Barreteau Lucette et Le Roux Dominique

2, place de la ville de Toulouse 02 97 05 20 03

ADRESSES UTILES

MAIRIE DE QUÉVEN

Du Lundi au Vendredi : 9h - 12h et 13h30 - 17h - Le Samedi de 9h à 12h

Services administratifs Place Pierre Quinio..... 02 97 80 14 14

Point Accueil Emploi 02 97 80 14 15

Services techniques Route de Gestel..... 02 97 05 08 11

Déchetterie

Lundi, Mercredi, Samedi de 10h à 12h30 - 14h à 18h.

MEDIATHÈQUE « Les sources »

Place de la Ville de Toulouse 02 97 80 14 20

HORAIRES D'OUVERTURE : Mardi et Vendredi 14h à 18h30

Mercredi 10h à 12h30 et 14h à 18h30 - Jeudi 10h à 12h30

Samedi 10h à 12h30 et 14h à 17h30

ÉCOLES à QUÉVEN

MATERNELLES

Privée - Saint-Joseph - 1, rue Julien Moëlle 02 97 05 01 01

Publique - Rue Joliot-Curie 02 97 05 06 18

Publique - Rue Anatole France 02 97 05 00 40

PRIMAIRES

Privée - Saint-Joseph - 1, rue Julien Moëlle 02 97 05 01 01

Publique - 68, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 04 02

Publique - Rue Anatole France 02 97 05 04 99

SECONDAIRE

Collège Joseph Kerbellec Route de Gestel 02 97 05 08 58

A KERDUAL

Maternelle et Primaire publique..... 02 97 21 00 02

MULTI-ACCUEIL "Le Nid Douillet" 9, rue de la Gare..... 02 97 05 25 25

Accueil des enfants de 1 mois à 6 ans.

Du Lundi au Vendredi de 8h30 à 18h. fermé le Samedi

SECOURS CATHOLIQUE Espace Saint-Eloi, rue Professeur Lote

Permanence vestiaire : Jeudi de 14h à 16h (sauf vacances scolaires)

Atelier créatif : Mardi de 14h à 16h

RENOUVEAU bulletin paroissial de Quéven

I.S.S.N 0182-7650

Rédaction, Administration, Publicité : Presbytère 57, rue Jean Jaurès - 56530 Quéven

Imprimerie Basse Bretagne Quéven - 02 97 36 35 05